
 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL       
VERSIÓN N° 0035 

 

 
 

Ciudad de México, a 24 de septiembre de 2018. 
 

MARÍA DE LOS ÁNGELES HUERTA DEL RÍO 
Diputada de Morena 

 
Mensaje durante el foro “Hacia una agenda 
legislativa en materia de comunicación 
pública” en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro. 
 

Muchas gracias a ti, Enrique, a todos ustedes por su presencia. 
Enrique ha sido un compañero en muchas batallas en los medios de 
comunicación, en algún momento hasta condujimos algunos 
programas juntos; hoy es conductor del noticiero de IMER, de la 
Televisión Educativa, premio nacional de periodismo, en fin, hoy nos 
acompaña aquí, muchas gracias Enrique y a todos ustedes, a Mario, a 
Dolores, a Jesús, a Salomón, muchas gracias.  
 
Bienvenidos. Todas y todos los participantes a este primer foro de 
Comunicación Pública que surge básicamente de la consideración de 
que en nuestra opinión es muy importante revisar, evaluar, analizar 
el papel de los medios de comunicación en nuestro país. 
 
No hay ninguna duda de que este momento es muy importante para 
los medios de comunicación, es clave en la vida democrática de 
México y es bien sabido que la comunicación, tanto desde los 
sectores públicos como privados, debe abonar, debe ayudar y 
fortalecer nuestra sociedad y, sobre todo, nuestra nueva vida 
democrática hoy en tan profunda transformación. 
 
Yo subrayo que este es un foro de los varios que tenemos 
pronosticados y planeados a realizar en forma itinerante y continua, 
estos foros van a ser, como hoy mismo lo es, abiertos a diversos 
sectores del país, no solo se contará con la participación de 
representantes del poder Ejecutivo o Legislativo, sino serán 
invitados también diversas voces que forman parte esencial de la 
transformación de los medios. 
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Periodistas, académicos, productores, empresarios, pero sobre todo, 
y muy importante, voces de la sociedad civil y de múltiples 
organizaciones que desde hace mucho tiempo han tenido, hemos 
tenido y deberán seguir teniendo un papel muy importante, 
preponderante, diría yo en la constante transformación y evaluación 
de nuestros medios de comunicación, sobre todo, como hoy es el 
tema en lo referente a los medios públicos del Estado mexicano, 
tienen una estructura muy importante, un impacto que debe ser 
aprovechado para seguir construyendo una sociedad crítica, libre, 
rica en valores culturales, educativos, informativos y demás. 
 
Así que, agradezco muchísimo a los ponentes de esta mesa, Jesús 
Ramírez Cuevas, que desde su trinchera de muchas maneras 
conducirá estrategias de comunicación fundamentales para la 
sociedad y para que el nuevo gobierno logre espacios de 
confluencia, de entendimiento; por supuesto, agradezco mucho a 
Dolores Padierna, a Mario, como ya decía, a Salomón, quienes junto 
conmigo y el resto de los legisladores, algunas diputadas que están 
aquí presentes, gracias amigas, compañeras. 
 
Tanto diputadas como senadoras vamos a participar de un modo muy 
responsable y democrático para que los medios de comunicación le 
brinden a todos los mexicanos un andamiaje legislativo que permita, 
si es necesario, algún tipo de reconfiguración o de reordenamiento 
que esté mucho más acorde a las demandas intelectuales, 
tecnológicas, y otras, de la sociedad en este siglo. 
 
Hay un marco jurídico que, sí, hoy en día está sujeto de las leyes, de 
reglamentos, de los acuerdos y lineamientos emanados de la 
reforma constitucional en materia de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión, que como ustedes saben, se generó entre el 2013, el 
2014, pero yo estoy muy segura y propongo que aún existen muchas 
posibilidades de reforzar esta composición legislativa sobre todo en 
lo referente a la Ley del Sistema Público de Radiodifusión del Estado 
mexicano y en general del Sistema de Medios Públicos. 
 
También aprovecho, antes de continuar brevemente, para enviarle 
un saludo muy cordial al licenciado Esteban Moctezuma Barragán, 
quien, por su complicada agenda lamentablemente no pudo asistir a 
este primer foro, pero pude hablar con Susana Scherer su secretaria 
y me dijo que contara con que nuestro próximo Secretario de 
Educación va a participar en los próximos encuentros. 
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Para nosotros es muy importante su orientación, su guía, su activa 
participación, eso va a ser muy importante y fundamental por el 
papel que la Secretaría de Educación Pública tiene en materia de 
medios en el Estado mexicano. Ustedes saben que de la Secretaría 
de Educación Pública depende  la Televisión Educativa. 
 
Así que éste, léase como el primer eslabón para construir una 
agenda incluyente. La idea es escuchar todas las voces y que esta 
Cámara sea la mejor expresión de una Cámara de Diputados abierta, 
de una genuina Casa del Pueblo como nos decía nuestro diputado 
Mario Delgado, una Casa del Pueblo que sea receptiva y que sea 
profundamente sensible hacia todas las causas de la sociedad y de 
sus sectores. 
 
Iniciamos de esta manera este primer foro, lo hemos llamado como 
ya lo mencionó Enrique “Hacia una agenda legislativa en materia de 
comunicación pública”; adelante esta mesa que empezamos, será 
referida a los nuevos desafíos en las estrategias de comunicación 
pública. 
 
Sean todos bienvenidos, muchas gracias a todos por estar aquí. 
 

-- ooOoo -- 
 
 


